

» PRESSE NATIONALE

Politique



CONSEIL CONSTITUTIONNEL : CHANTAL NANABA CAMARA NOMMÉE, HIER

Le successeur de Koné Mamadou, président du Conseil constitutionnel, est connu depuis, hier mardi 9 mai 2023. Le Chef de l'État, Alassane Ouattara, a, en effet, procédé à la nomination de la magistrate hors hiérarchie Chantal Nanaba Camara, à la tête de l'institution, pour les 6 prochaines années. La nomination de Chantal Nanaba Camara, première femme à la tête du Conseil constitutionnel de Côte d'Ivoire, vient mettre fin au débat sur la fin du mandat de Koné Mamadou.



TERRORISME : LA CÔTE D'IVOIRE DÉPLOIE 2 500 SOLDATS À LA FRONTIÈRE NORD

Le ministre d'État, ministre de la Défense de Côte d'Ivoire, Téné Birahima Ouattara, a affirmé, le lundi 8 mai 2023, que son pays a créé « une zone opérationnelle Nord avec plus de 2 500 soldats déployés en permanence. Le ministre ivoirien s'exprimait à l'occasion du 11e sommet des Forces terrestres africaines qui s'est ouvert à Abidjan le 8 mai 2023 pour prendre fin le 12 mai prochain. Le 11e sommet des Forces terrestres africaines se déroule autour du thème : « Relever les défis de la sécurité grâce aux partenariats civilo-militaires ». Lors de ce sommet, le ministre ivoirien de la Défense ivoirienne a indiqué que son pays est engagé dans la réforme de son outil de défense afin de répondre efficacement aux menaces terroristes, notamment dans la région nord.

Economie



EN MARGE DE LA 15E ÉDITION DU SIAM DE MEKNÈS : KOBENAN KOUASSI ADJOUMANI REÇU PAR LE PREMIER MINISTRE DU MAROC

En marge de la 15e édition du Salon International de l'Agriculture au Maroc (SIAM) dans la ville impériale de Meknès, Kobenan Kouassi Adjoumani, ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural de la Côte d'Ivoire, a été reçu en audience le mardi 9 mai 2023 par le Premier Ministre du Maroc, Aziz Akhannouch, à Rabat, au Maroc. « Vous savez, nous étions au SIAM. Sur 70 pays étrangers, nous avons remporté le prix de la meilleure participation étrangère. Donc, il est de notre devoir de venir traduire toute notre reconnaissance à ce grand pays, à Sa Majesté le Roi Mohammed VI, que Dieu l'assiste, et au Premier Ministre, ainsi qu'aux membres du gouvernement marocain », a-t-il indiqué.



SOUVERAINETÉ ALIMENTAIRE : POURQUOI LA CÔTE D'IVOIRE DOIT S'INSPIRER DU MAROC

Enregistrant les indicateurs les plus élevés de la région du Moyen-Orient et de l'Afrique du Nord, en plus d'augmenter le taux de couverture des besoins en céréales, sucre et huiles, le Maroc se positionne

comme l'un des bons élèves du continent en matière de souveraineté alimentaire. Reçu en audience par le ministre de l'Agriculture, de la Pêche maritime, du Développement rural et des Eaux et Forêt du royaume du Maroc, Mohammed Sadiki, le ministre d'État, ministre de l'Agriculture et du Développement rural, Kobenan Kouassi Adjoumani, a exprimé la volonté de la Côte d'Ivoire de s'inspirer du modèle marocain pour atteindre ses objectifs en matière de souveraineté alimentaire. C'était le 7 mai dernier, en marge de la 15e édition du Salon International de l'Agriculture du Maroc (SIAM 2023).



MISE EN ŒUVRE DU PA-PSGOUV À N'DOUCI : LE GOUVERNEMENT ÉQUIPE À HAUTEUR DE 50 MILLIONS DE FCFA L'UNITÉ SEMI-INDUSTRIELLE DE TRANSFORMATION DE MANIOC DU GROUPEMENT SANATA

Le bâtiment neuf de l'unité semi-industrielle de transformation de manioc du Groupement Sanata de N'Douci, dans le département de Tiassalé (Sud ivoirien), a été entièrement équipée. Cet équipement complet s'inscrit dans le cadre du Projet d'appui de la Banque africaine de Développement (BAD) au Programme social du Gouvernement (PA-PSGouv). Cette unité a été remise en présence du coordinateur général du PS-PSGouv et du PA-PSGouv, Non Karna Coulibaly, et du chargé de projet à la BAD. Elle est dotée d'une broyeuse, d'une essoreuse, d'un semouleur réglable, d'un séchoir, d'un cuiseur à gaz, d'une balance et d'une serre pour la transformation de l'attiéké. Le coût de cet équipement est estimé à environ 50 millions. (Source : CICG)



BLANCHIMENT DE CAPITAUX, FINANCEMENT DU TERRORISME... : TROIS PROJETS DE LOI PRÉSENTÉS PAR ADAMA COULIBALY, ADOPTÉS PAR LES SÉNATEURS

Après les députés en décembre dernier, les sénateurs de la Commission des Affaires économiques et financières (Caef) ainsi que ceux de la Commission des Affaires générales, institutionnelles et des collectivités territoriales ont adopté, le mardi 9 mai 2023, à l'unanimité les projets de loi portant sur l'affacturage, les infractions boursières sur le marché financier de l'Union monétaire ouest-africaine (Umoa) et les sanctions administratives applicables en matière de lutte contre le blanchiment de capitaux, le financement du terrorisme et la prolifération des armes de destruction massive et organisation du contrôle des assujettis. Ces trois projets de loi ont été présentés par le ministre de l'Économie et des Finances, Adama Coulibaly, dans les locaux de la Fondation Félix Houphouët-Boigny de Yamoussoukro, siège du Sénat.



MARCHÉ FINANCIER/ LA CDC-CI CRÉE UN FONDS D'INVESTISSEMENT : 38 MILLIARDS DE FCFA DÉDIÉS AUX START-UPS ET GRANDES ENTREPRISES

Une Facilité d'investissement à long terme (Filt), dénommée "Cdc-CI Capital", sera créée en tant que filiale de la Caisse des dépôts et consignations de Côte d'Ivoire (Cdc-CI). S'inscrivant dans la composante 2 du Projet des chaînes de valeurs compétitives pour l'emploi et la transformation économique (Pccet), ce fonds d'investissement, qui sera lancé, le 9 juin 2023, a été présenté, le mardi 9 mai 2023 à Abidjan. Présentant ce projet, Arthur Thomas Coulibaly, coordonnateur du Pccet, a dit que "la Filt est une société anonyme à capital variable, qui dispose de 38 milliards de FCFA qui vont être investis selon deux guichets. Un guichet pour les start-ups, les Pme et les fonds. Le deuxième guichet est dédié aux grandes entreprises et vise des projets verts, pour la préservation de l'environnement".

DÉVELOPPEMENT DES INFRASTRUCTURES INDUSTRIELLES : LA CÔTE D'IVOIRE VEUT RENDRE SES ZONES DÉDIÉES PLUS COMPÉTITIVES

La Côte d'Ivoire veut non seulement rendre opérationnelles toutes ses zones industrielles – 13 au total – mais également travailler à les rendre plus compétitives les unes que les autres. Pour cela, le gouvernement a créé la Société de gestion et de développement des infrastructures industrielles (Sogedi). Le directeur général, Diomandé Mamadou, au cours d'une rencontre d'échanges hier mardi 9 mai 2023, entreprend d'établir une cartographie détaillée des opérateurs et unités industrielles repartis sur l'étendue du territoire national. Il s'agit aussi bien des unités installées en zones industrielles que celles en dehors. Et il se donne 6 mois pour réaliser ce "recensement" afin de disposer d'une base de données fiables.

Société ↘



PROTECTION SOCIALE / RÉGIME SOCIAL DES TRAVAILLEURS INDÉPENDANTS : LE FAFCI ET LA CNPS SIGNENT UNE CONVENTION

Hier 09 mai 2023 a eu lieu au cabinet de la Première Dame, à Abidjan-Cocody, une signature de convention entre le FAFCI et la Caisse nationale de prévoyance sociale (CNPS). Cette convention va permettre aux femmes du FAFCI, après adhésion au RSTI, de bénéficier d'une prime journalière en cas d'aléa de la vie (maladie, accident, naissance, etc.) et de pension à la cessation définitive de leurs activités. Une situation qui réjouit fortement la Première Dame dont l'engagement aux côtés des femmes est su de tous. « Le RSTI de la CNPS permettra d'octroyer une couverture sociale à nos sœurs, afin de leur garantir la pérennité de leurs activités. En effet, elles pourront ainsi continuer d'exercer leurs activités dans la quiétude et la sérénité, en étant protégées contre les risques de perte de leurs revenus en cas de maternité, d'accidents, de maladies ou de retraite », s'est-elle félicitée.

Culture ↘



PRIX NATIONAL D'EXCELLENCE 2023 : LE DÉLAI DE DÉPÔT DE CANDIDATURES FIXÉ AU 15 MAI

Les lauréats du Prix national d'Excellence 2023 dans les différents secteurs d'activités seront connus le 5 août 2023 à l'occasion d'une cérémonie au palais présidentiel au Plateau. Ils recevront leur distinction des mains du Président de la République, Alassane Ouattara. Pour candidater, il suffit de se rendre sur le site www.prixdexcellence.gouv.ci. Le dépôt des dossiers s'achève le 15 mai prochain.



OUVERTURE DU SALON INTERNATIONAL DU LIVRE D'ABIDJAN (SILA) : LES RECOMMANDATIONS DE LA MINISTRE FRANÇOISE REMARCK

La 13e édition du Salon international du livre d'Abidjan (Sila) a ouvert ses portes, le mardi 9 mai 2023 au palais de la Culture, à Treichville, autour du thème : « Le livre dans tous ses états ». À l'occasion, Françoise Remarck, ministre de la Culture et de la Francophonie, a confié que le thème de cette 13e édition est une invitation à regarder le livre sans préférence du genre. Mais aussi de faire une introspection nécessaire en tenant compte de l'évolution de ce secteur et de prendre en compte les nombreuses attentes de ses acteurs.

Sport ↘



INFRASTRUCTURES SPORTIVES : L'AGORA D'ABOBO INAUGURÉE CE WEEK-END EN PRÉSENCE D'UNE SECRÉTAIRE D'ÉTAT FRANÇAISE

Le Ministère des Sports a initié une conférence de presse, hier mardi 9 mai 2023, dans ses nouveaux locaux à la Tour A du Plateau. Animé par le directeur de la Communication, de l'Information et de la Documentation, Lydie Yao, le point de presse avait pour thème central : "Les infrastructures sportives

dans la dynamique de l'année de la jeunesse". Après le lancement de la première phase des Agoras qui porte sur 10 infrastructures sportives socio-éducatives, culturelles, il est question de l'étape de réception des dites infrastructures. Le vendredi 12 mai prochain, il sera procédé à l'inauguration de l'Agora d'Abobo, en présence de Chrysoula Zacharopoulou, secrétaire d'État française. Une présence qui selon elle vient pour marquer la solidité des relations entre la France et la Côte d'Ivoire.



FACE AUX MÉDIAS HIER AU PLATEAU/ MME LYDIE YAO, DIR-COM DE PAULIN CLAUDE DANHO : « LA CAF VA HOMOLOGUER LES STADES DE LA CAN EN JUIN »

Lydie Yao, directrice de Communication du ministre des Sports, Paulin Claude Danho, a révélé hier au cours d'une conférence de presse, à la Tour A de la Cité administrative d'Abidjan-Plateau, « que le secrétaire général de la CAF arrive fin juin prochain en Côte d'Ivoire pour les homologations définitives de nos stades ». En effet, six stades sont en construction ou en réhabilitation pour être prêts pour les prochaines phases finales de la Coupe d'Afrique des Nations (CAN) de football, prévues du 13 janvier au 11 février 2023 en Côte d'Ivoire. Avec la prochaine homologation de ces six stades, le pays va disposer d'infrastructures sportives en quantité et en qualité.



VU SUR LE NET

Economie ↻



LUTTE CONTRE LA VIE CHÈRE : LE MINISTRE SOULEYMANE DIARRASSOUBA LANCE "CONTRÔLE CITOYEN", UN DISPOSITIF D'ALERTE AU SERVICE DES CONSOMMATEURS

Le ministre du Commerce, de l'Industrie et des Petites et moyennes entreprises (Pme), Souleymane Diarrassouba, a procédé, le lundi 8 mai 2023 à Abidjan-Plateau, au lancement d'une application mobile de lutte contre la vie chère, dénommée "Contrôle citoyen". Ce nouveau dispositif d'alerte au service des consommateurs, vient renforcer, en plus de la ligne verte 1343 et les autres canaux de communication, les supports opérationnels de la Brigade de Contrôle Rapide (BCR) chargée de la lutte contre la vie chère. L'application, conçue dans le contexte de la lutte contre la vie chère et de la surveillance du marché, permet à toute personne résidant sur le territoire national, d'alerter sur les pratiques de prix illicites, de dénoncer les cas de défaut d'affichage des prix et la mise en vente de produits périmés. (Source : CICG)



PA-PSGOUV : LA COORDINATION GÉNÉRALE ET LA DÉLÉGATION DE LA BAD VISITENT DES FERMES PISCICOLES EN CONSTRUCTION À BOUAFLE ET UNE POMPE À MOTRICITÉ HUMAINE RÉPARÉE À AMANIYAOKRO (YAMO USSOUKRO)

La délégation du Coordinateur général du PS-PSGouv et du PA-PSGouv, Non Karna Coulibaly, et du chargé de projet à la BAD, Raymond Besong, a visité, le mardi 09 mai 2023, des fermes piscicoles en construction à Blanfla, un village situé sur l'axe Bouaflé-Sinfra et une Pompe à Motricité humaine (PMH) réparée à Amaniyaokro, près du village Yobouékro, dans le District de Yamoussoukro. C'était au deuxième jour de sa mission conjointe de supervision et d'évaluation des réalisations des projets PA-PSGouv dans les zones Sud, Centre et Nord. (Source : CICG)

Société ↻

ADMINISTRATION TERRITORIALE : LES FRONTIÈRES IVOIRIENNES PRÉSENTÉES PAR LE SECRÉTAIRE EXÉCUTIF DE LA CNFCI

Le secrétaire exécutif de la Commission nationale des Frontières de la Côte d'Ivoire (CNFCI), Diakalidia Konaté, a présenté les frontières ivoiriennes, ce mardi 9 mai 2023 à Abidjan-Plateau, à l'occasion de son passage à la tribune d'échanges "Tout savoir sur (TSS)" du Centre d'Information et de Communication gouvernementale (CICG). Diakalidia Konaté a défini la frontière comme étant un objet géographique séparant deux systèmes territoriaux contigus, c'est-à-dire la ligne de séparation entre deux souverainetés. « Cet objet intègre une dimension politique, une dimension symbolique et une dimension matérielle », a-t-il ajouté. Le secrétaire exécutif de la CNFCI a fait savoir que la Côte d'Ivoire a trois types de frontières, notamment terrestres, maritimes et aériennes. (Source : CICG)

CÔTE D'IVOIRE : ADAMA DIAWARA REMET OFFICIELLEMENT LES CARTES MULTI-SERVICES DES ÉTUDIANTS AUX RESPONSABLES DES FAÏTIÈRES DE L'ENSEIGNEMENT SUPÉRIEUR POUR LEUR DISTRIBUTION

Le ministre de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Adama Diawara, a remis officiellement ce mardi 9 mai 2023, les cartes étudiants multi-services aux directeurs généraux et les responsables des faitières de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique au cours d'une cérémonie qui s'est déroulée à son cabinet. Il a assuré tous les étudiants inscrits qu'ils auront leur carte d'étudiant. Selon lui, chaque Université ou Grande école publique ou privée édicte sa carte d'étudiant. Mais, sur la carte d'étudiant doit figurer l'identifiant permanent de l'étudiant qui a été généré sur la plateforme.

CONCOURS D'ENTRÉE À L'ÉCOLE AFRICAINE DES MÉTIERS DE L'ARCHITECTURE ET DE L'URBANISME (EAMAU) DE LOMÉ (TOGO) : LES ÉPREUVES ÉCRITES OFFICIELLEMENT LANCÉES

Les épreuves écrites du concours d'entrée à l'École africaine des Métiers de l'Architecture et de l'Urbanisme (EAMAU) de Lomé (Togo), au titre de l'année 2023, ont été officiellement lancées, le mardi 09 mai 2023 à l'École pratique de la chambre de Commerce et d'Industrie (Epcci) d'Abidjan-Plateau, en présence du Directeur des Examens et Concours (DEXCO) du Ministère de l'Enseignement supérieur et de la Recherche scientifique, Dr Alhassane Fofana. Ce sont au total 428 candidats dont 332 en Architecture, 23 en Gestion urbaine et 73 en Urbanisme qui composent durant deux jours en mathématiques, culture générale, dessin, français et en physiques. Concernant le genre, on dénombre 296 candidats garçons contre 132 filles. Les résultats sont prévus pour juillet 2023. (Source : CICG)

AFRICARDIO 2023/ PIERRE DIMBA : "LE GOUVERNEMENT ATTEND DES SOLUTIONS EFFICACES EN VUE DE FAIRE FACE AUX MALADIES CARDIOVASCULAIRES"

« Progrès en cardiologie et défis en Afrique subsaharienne ». C'est le thème de la 6e édition du Congrès international de la cardiologie (Africardio) qui s'est tenu du 3 au 5 mai 2023, à Port-Bouët, à Abidjan. Organisée par la Société ivoirienne de la cardiologie (Sicard), la cérémonie d'ouverture de cet événement a eu lieu en présence du ministre de la Santé, de l'Hygiène publique et de la Couverture maladie universelle, Pierre Dimba et du ministre de la Communication et de l'Économie numérique, Amadou Coulibaly. Le ministre Pierre Dimba a encouragé les participants à proposer aux gouvernements des solutions efficaces afin de faire face aux maladies cardiovasculaires qui font plus de 3 millions de décès par an en Afrique, selon l'Organisation mondiale de la Santé (Oms).



CÔTE D'IVOIRE : LE GOUVERNEMENT IVOIRIEN ADOPTE UN DÉCRET POUR RÉGLEMENTER LE SECTEUR DES LOISIRS

Le directeur général des Parcs de loisirs, d'attraction et jeux numérique au Ministère du Tourisme, Mamadou Kéita, a présenté ce mardi 9 mai 2023 au cours d'une conférence de presse, les nouvelles dispositions règlementaires et pratiques sur les conditions d'exercices d'agences et organisations de loisirs. Cette cérémonie de lancement de la campagne 2023 des accueils collectifs des loisirs pour mineurs a été l'occasion pour Mamadou Keita de donner toutes les informations utiles aux populations et promoteurs des activités de loisirs.

» AGENCE DE PRESSE

Société



LE DÉFAUT DE MATÉRIALISATION DES FRONTIÈRES EST LA PRINCIPALE CAUSE DES PROBLÈMES CONSTATÉS (CNFCI)

Le secrétaire exécutif de la Commission Nationale des Frontières de la Côte d'Ivoire (CNJCI), Diakalidia Konaté, a soutenu, mardi 09 mai 2023, à Abidjan, que le défaut de matérialisation des frontières est la principale cause des problèmes récurrents parfois constatés dans les espaces frontaliers. Invité de la tribune « Tout savoir sur (TSS) » du Centre d'information et de communication gouvernementale (CICG), Diakalidia Konaté a cité entre autres problèmes décelés, la récurrence des conflits fonciers dans les villages comme Kroissy (Ghana), Yéaleu (Côte d'Ivoire), Douleu (Liberia) à la faveur du changement de lit du fleuve Nuon, des velléités d'annexion de territoires frontaliers à travers l'implantation de drapeau guinéen à Kpéaba.



Restez connectés à l'actualité du gouvernement
en vous abonnant à ses réseaux sociaux officiels



@gouvci.official



@gouvci



@gouvci.official



gouvcivideo



gouvci



+225 07 87 36 36 36





Pour toute information, prière contacter le Centre d'information et de Communication Gouvernementale (CICG).
Contact : +225 27 22 51 14 38 / 07 07 09 97 51 - Email : info@cicg.gouv.ci - Site Web : www.gouv.ci

© Cette revue de presse est produite par le Centre d'Information et de Communication Gouvernementale et mise à la disposition des structures ministérielles. Elle n'exprime pas l'opinion du CICG, et ne saurait aucunement engager le Gouvernement de Côte d'Ivoire. Les surtitres et les titres sont ceux des articles de presse à l'original. Prière d'en tenir compte si vous lisez, réimprimez, copiez, archivez ou renvoyez ledit document.

UNE CÔTE D'IVOIRE SOLIDAIRE



www.gouv.ci



Le citoyen au cœur de l'action gouvernementale